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手机多了，插卡时代一去不返

街头电话亭，是去还是留
本报见习记者 段学虎 张昆 嵇磊 刘永健

随着手机等通讯工具的普及，曾经风光无限的公用电

话亭用户越来越少，市场日渐萎缩。公用电话亭落寞地立

在街头，无人问津，却又无法退出历史舞台。作为城市必备

的公共设施，除去联络的功用，它们还肩负着作为文明城

市重要指标的重担。

成了街头“古董”

10 月 13 日早晨，在西城振

华商厦工作的小李和小王，在

新世纪广场北侧的固定电话亭
旁照相留念。

电话亭外侧的塑料防护罩

落满了尘土，话机黄色的外壳

褪色很严重，电话上有的按键

已经看不清数字了。

小李告诉记者，今天主要

是来东城办事，来早了便到广

场玩玩，看到有公话，就想拍两

张照片留作纪念。小李说：“很

久以前这种街头电话亭很实
用，现在用手机很方便，更不知

道去哪儿买那种 IC 卡了。”

在新世纪广场做清洁工作
的董大爷说，他在这工作一年

多了，“这个电话亭一直在这

儿，很少看到有人用。”

记者从联通公司获悉，现

在东营市仅东城的电话亭就有

2000 部左右，用户基本都是学

生、外来务工人员等群体。联通
公司的工作人员介绍，电话亭
维护需要一定的费用，话机损

坏后，由于各个部门对这一方

面的重视不够，所以能用的越

来越少。

卖的少买的更少

在西城济南路三联附近的

一家联通站，IC 卡早就停止销

售了。记者沿着济南路由东向

西询问，发现卖拨号电话卡的

只有两三家。其中一家联通营

业厅的营业员告诉记者，现在

来买电话卡的主要是学生。

东城府前大街联通公司的

营业员说：“ IC 卡和拨号电话

卡我们这里现在不卖了。”记者

在胶州路上也只找到一家营业

厅在销售拨号电话卡。

东营职业学院邮局的小王

告诉记者：“我们去年开学进了

10 张 96200 电话卡，直到寒假，

电话卡快过期了才卖完。”

市民李女士说：“有时候在

街上手机突然没电了，还是需

要电话亭的，不过买张 IC 卡也

不值得呀！”

西城联通公司的工作人员

告诉记者，公用电话卡业务现

在处于一种急速萎缩的状态，

造成这种现状的原因有很多，

最大的原因就是移动电话的兴

起。

是去是留难选择

联通公司的工作人员向

记者表示，现在，公用电话亭
处于一种“鸡肋”的境地。可以

用于电话亭的拨号电话卡，销

售量在日渐减少，购买人群也

逐渐萎缩到学生等群体，至于

IC 卡等插入式电话卡，则早已

停售。但是公用电话作为一种

基本的公共设施，又是现代城

市所不能缺少的。他们也希望
能和广大市民一道想出一个

更好的解决办法。

记者从联通公司相关工

作人员处了解到，虽然电话

亭开始退出历史舞台，但是
因为电话亭是市政建设的一

个重要组成部分，是全国文
明城市创建的重要指标，市
政建设对电话亭的数量是有

规定的，所以电话亭依然有

继续存在的必要。该工作人

员表示，他们也了解到目前

街头公用电话的使用率不是

很高，是一种资源浪费，希望
广大市民能提供一些好的建

议。

当年，通信部门设置街头

电话亭，主要目的不是用于营

利，而是将其作为一种普遍服

务性(不受时间限制)的通信设

备，以发挥它独有的社会效

用，同时承担一定的通信义

务。

目前，青岛、扬州、上海等

地出现了一种新型电话亭，除

具备基本的通话功能外，还具

有发布交通提示、天气预报、

时事新闻等多种功能。

格相关链接

东营市西城济南路上一公共电话亭，竟变成了环
卫工人放卫生工具的场所，路人对此也见怪不怪。
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